

Nueva
Biblioteca
de la Libertad
1

Jesús Huerta de Soto
propone una novedosa concepción
del socialismo en



Imprimir página



Enviar artículo

RETROCEDE POR PRIMERA VEZ EN DÉCADAS

Malas noticias para la libertad económica

Por James Gwartney, Robert Lawson y Joshua Hall



A principios de los ochenta, bajo el liderazgo de Ronald Reagan y Margaret Thatcher, EEUU y el Reino Unido bajaron los impuestos, controlaron la inflación, simplificaron las regulaciones y redujeron las barreras comerciales. Al poco, muchos otros países siguieron su ejemplo. El resultado fue un cuarto de siglo de expansión de la libertad económica y de crecimiento en el ingreso.

Entre 1980 y 2007 hubo un movimiento, paulatino pero constante, hacia la libertad económica, como bien puede comprobarse en el informe ["La libertad económica en el mundo"](#). Sin embargo, como también puede verse en la más reciente edición del mismo, la libertad económica ha sufrido su primer retroceso en varias décadas. De los 123 países analizados en 2007 y 2008 (último año del que se tienen datos), 88 (un 77,1%) han obtenido ahora una peor valoración, y sólo 35 (28,5%) han visto subir su nota.

EEUU ha caído desde el tercer puesto de 2000 al sexto del presente informe.

"La libertad económica en el mundo" mide la consistencia de las instituciones y políticas de los distintos países; si permiten a los individuos elegir por sí mismos y llegar a acuerdos voluntarios con otros, y si protegen sus vidas y propiedades.

Para lograr una calificación alta (0 es la peor nota, y 10 la mejor), un país debe proteger efectivamente la propiedad privada, velar por el respeto de los contratos y contar con una moneda estable. Asimismo, debe mantener bajos los impuestos, no poner barreras al comercio –nacional e internacional– y confiar más en los mercados que en el proceso político a la hora de asignar los bienes y servicios.

La caída en la valoración de EEUU se explica sobre todo por el retroceso que ha experimentado en materia de protección de los derechos de propiedad, pero también ha

En portada

→ Malas noticias para la libertad económica

Por James Gwartney, Robert Lawson y Joshua Hall

→ Somos una parte del problema

Por Horacio Vázquez-Rial

→ Tiranos y paraísos

Por Alejandro A. Tagliavini

→ Irlanda: ¿a lo loco se vive mejor?

Por Juan Ramón Rallo

→ Ignorancia para todos

Por José Sánchez Tortosa

Suplementos

→ Exteriores

→ Historia

→ Libros

→ Fin de semana

Buscador

Google

Palabra (s)



Anuncios Google

[Comidas de España](#)

Artículos auténticos españoles en USA. Order yours online today!

[Tienda.com](#)

[Habla ilimitado Chile](#)

Tu familia te llama a costo local y hablas ilimitado. Prueba Gratis

[www.TeleHispanic.com](#)

[Curso Inversión Gratuito](#)

Logre Su Independencia Financiera. Aprenda A Invertir. Curso Gratuito!



influido el formidable aumento de los préstamos estatales. Seguramente, el auge del gasto y el déficit públicos, así como de las regulaciones, harán bajar aún más la nota estadounidense en los próximos años.

Ahora más que nunca sabemos cuáles son las fuentes del crecimiento y la prosperidad. El crecimiento es fruto, principalmente, del comercio, la inversión de capitales y el

descubrimiento de mejores productos y métodos de producción. Varios estudios han mostrado que los países con más libertad económica crecen más rápidamente y logran niveles de ingreso per cápita más altos. Por cierto, conforme ha ido creciendo el ingreso per cápita, la tasa de pobreza se ha reducido a escala mundial. Gran parte del avance registrado en este punto ha tenido lugar en países que han adoptado decisiones de envergadura en lo relacionado con la libertad económica.

El mundo, hoy, se enfrenta a una situación similar a la de la Gran Depresión. Entonces, unas políticas económicas nefastas transformaron un declive cíclico normal en un década de penurias y sufrimiento. A pesar de que la tragedia la originó la intervención pública, la Gran Depresión condujo a un aumento del gasto público y de las regulaciones, y a una reducción de la libertad económica. ¿Pasará lo mismo esta vez? ¿De nuevo escogeremos más Estado y menos libertad económica?

Estamos en medio de un gran debate entre partidarios del Estado limitado y los mercados libres y aquellos que ven con simpatía el colectivismo y piden más dirección política de la economía. El resultado de este debate determinará el futuro tanto de la libertad económica como de la prosperidad en todo el mundo.

© [El Cato](#)

JAMES GWARTNEY y ROBERT LAWSON, coautores de "La libertad económica en el mundo", publicado por los institutos Fraser y Cato.

JOSHUA HALL, profesor de Economía de Beloit College.

[Cato Jobs](#)

Search for Cato jobs - Find your new job today. Indeed™
indeed.com/Cato

[Cómo Manejar su Crédito](#)

Aprenda a Controlar sus Gastos y Crear un Plan de Ahorro Gratis.

www.consolidatedcredit.org

